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东浩兰生会展集团股份有限公司 

投资者关系活动会议纪要（2023.8） 

一、会议基本情况 

会议时间：2023年8月29日10:00 

会议形式：2023年半年报业绩交流会（电话会议） 

参会机构：信达证券；泉果基金；申万宏源；东方证券；淳厚基金；安信证

券；中航基金；西南证券；牛乎资管；中国人民大学金融科技研究所；玖歌投资；

银河证券；华西证券；鸿运基金；中银国际证券；汇添富基金；趣时资管；天风

证券；财通证券；广发发展研究中心；浙商证券；国泰君安；方正证券；睿信投

资；中泰证券；申万菱信基金；谦心投资；建设银行；歌斐诺宝资管；承珞投资；

民生证券；华创证券；理成资管；国联安基金；南华基金；磐厚动量资管；同犇

投资；中海基金；东吴基金；璟恒投资；天猊投资；申银万国证券；华宝基金；

万纳资管等（排名不分先后） 

接待人员：董事长陈小宏；总裁毕培文；董秘张荣健；财务总监楼铭铭 

 

二、半年度经营情况介绍 

    1、业绩情况 

公司 2023 年上半年实现营业收入 5.65 亿元，与上年同期 1.14 亿元相比增

加 397.95%。其中，会展组织实现营业收入 3.18 亿元；展馆运营服务实现营业

收入 1.27 亿元；会展配套服务实现营业收入 7,276.10万元；赛事活动实现营业

收入 3,682.21 万元。归属于上市公司股东的净利润 1.93 亿元，与上年同期

-3,739.47万元相比，增加 23,038.96万元。归属于上市公司股东的扣除非经常

性损益的净利润 1.10 亿元，与上年同期-991.97 万元相比，增加 11，995.53万

元。报告期末公司总资产 59.36亿元，比上年度末增加 3.05%；归属于上市公司

股东的净资产 37.80 亿元，比上年度末增加 7.38%。实现基本每股收益 0.36元，

加权平均净资产收益率为 5.24%。 



公司重大资产重组标的会展集团在上半年实现扣除非经常性损益后归属于

母公司所有者的净利润数为 6,218.39 万元，占 2023 年业绩承诺目标数

12,664.96万元的 49.10%。 

2、下半年业务展望 

7月 6-8日，公司成功举办 2023世界人工智能大会，本届大会以“智联世

界 生成未来”为主题，聚焦通用人工智能发展，共话产业新未来，展览面积达

5万平米，获得很高的社会关注度。 

8月 9-11日，2023上海国际广告节顺利举办，本届广告节旨在以科技之名，

聚行业之力，展现广告业在"科技+创意”的双核驱动下赋能品牌、促进消费、提

振经济。 

8 月 10-12 日，2023 国际绿色建筑建材（上海）博览会圆满落幕，展会以

绿色低碳、节能转型为主题，展览面积达 2.5 万平米，吸引了超 2万人次专业观

众。 

第 23届中国国际工业博览会将于 2023年 9月 19-23日在国家会展中心(上

海)举行,设置九大专业展区，预计展览面积 30 万平方米，创下历史新高，共有

来自全球 27个国家和地区 2600家企业参展。      

此外，公司还将主承办包括 2023东方国际介入医学博览会，2023 上海国际

城市与建筑展览会,2023 上海国际赛事文化及体育用品博览会，2023 中国（上海）

国际跨国采购大会等展会项目。 

2023上海赛艇公开赛定于 9月 16-17日在苏州河上举办，剑桥、牛津等国

际赛艇队将来沪同场竞技。同时，旗下赛事公司也在积极筹备即将于 2024 年春

季在上海黄浦江举办的首届上海帆船公开赛。 

路跑赛事方面，下半年将举办耐克少儿跑，上海 10公里精英赛，上海马拉

松，临港半程马拉松和长三角半程马拉松等 5场赛事。 

2023 年是会展赛事行业的复苏之年，公司各项业务已全面恢复，上半年取

得了良好的经营业绩，下半年我们会扎实稳步推进各项业务的开展，力争全年交

出令人满意的答卷。 

 

三、问答环节纪要 

1、展望下半年，公司面临不少压力，参展商参展意愿如何，全年的业绩承



诺完成情况预计如何？后续增量及国际化布局方面如何考虑？ 

回答：从公司层面看，下半年安排较满，行业报告也显示2023年预计能恢复

至2019年97%的水平。根据世博展览馆的档期安排，从数量上看，目前全年计划

承接的展会活动项目有望超过2019年，但从质量上看，受过去几年的影响可能略

有下滑。业绩承诺方面，上半年已完成约50%，对于全年完成业绩承诺目标还是

很有信心的。增量方面，公司将通过内生增长与外延并购双轮驱动实现增长。存

量核心业务在稳定发展的基础上会进一步提升展会品质和规模效益。此外，公司

会通过培育孵化以及兼并收购进一步丰富自主IP矩阵，重点围绕高端装备与人工

智能、体育文化赛事、医疗大健康等领域进行积极布局。过去，公司业务主要集

中在上海区域。近年来，公司积极推进“会展中国”战略，尝试“走出去”，上

半年也举办了不少异地展，包括公司去年收购的一个异地展项目。国际化也是公

司未来重点布局方向，上半年公司与国际同行企业进行了交流互访，共同探讨合

作机会。此外，公司的品牌展会项目也在积极尝试“走出去”，将中国企业带向

世界，但这需要一定的时间与过程。同时，公司也在积极探索与同行合作共同拓

展国际市场，助力公司优势品牌展会进一步拓宽国际布局。 

 

2、上海政府发布了《上海市推动会展经济高质量发展打造国际会展之都三

年行动方案（2023-2025年）》，提到说到2025年展览总面积达到2200万平米，

对公司未来布局是否有影响？展望未来3-5年，市场会有什么变化？ 

回答：上半年上海政府发布了三年行动方案，重点提到要打造2-3家具备国

际竞争力的会展企业集团，这对上海的会展企业而言是政策方面的利好。公司会

根据政策导向积极布局，首先是品牌项目走出去,其次是与国际同行积极交流，

进行项目、股权等多方面的合作，目标是将公司打造成一家有国际背景的上市公

司。未来3-5年行业展望是一个较为宏大的课题，2023年是行业的复苏之年，还

处于恢复的过程，有前几年需求压抑的反弹，2024年对行业内的企业而言才是常

态化的挑战，我们需要进一步观察行业的变化和动向。 

 

3、从公司角度来讲如何看到未来2-3年的成长，是否有清晰的成长目标，

更多是通过异地办展还是兼并收购来实现增长？如果进行异地扩张，主要通过

什么方式，异地布局主要是通过内生增长还是外延并购为主？ 



回答：2023年公司取得了较好的恢复，2024年对公司是机遇也是挑战，存量

业务恢复弹性较好，公司既有优势项目的内生增长空间相对有限，部分培育型展

会、赛事项目处于成长阶段，会有较大的增长空间。公司资产质量较好，具备兼

并收购的资金储备，公司会持续努力推进外延并购，但这方面存在的不确定因素

较多。作为上海本地全产业链上市公司，具备综合竞争优势，如果2024年行业情

况进一步好转，公司有望获取更多项目机会。异地扩张方面，公司也做了不少的

尝试，广印展有异地展，工博会今年也在华南、成都等地举办系列展，此外公司

也会通过兼并收购，实现异地项目的本地化运作，这是公司扩张的重要手段之一。 

 

4、今年上半年毛利率相比21、22年波动较大，是否可以拆解下各版块毛利

率，以及下半年毛利率如何展望？ 

回答：公司2023年上半年实现营业收入5.65亿元，其中，会展组织实现营业

收入3.18亿元；展馆运营服务实现营业收入1.27亿元；会展配套服务实现营业收

入7,276.10万元；赛事活动实现营业收入3,682.21万元。2023年上半年公司综合

毛利率约25%，各版块业务毛利率水平不同，相对于前两年不具备可比性。后续

可以进一步跟踪关注公司第三季度以及今年全年的业务情况和毛利率水平。 

 

5、公司前面提到与国内外同行交流，想了解下行业格局方面，未来是否会

有一些参与者因经营不善退出的情况，公司未来市场份额是否会进一步提升？ 

回答：公司今年一直积极开展同行之间的交流，国内会展行业主要的参与主

体包括国资、外资和民企。公司因为是国资背景，政府类展会项目较多。近几年

受外部环境以及地缘政治影响，行业格局确实在发生一些变化。像公司6月底举

办的件杂货展，就是一家外资企业退出中国市场，然后我们把这个团队和项目给

吸纳进来。包括一些中小民营企业，也退出了市场。在这个过程中，对于我们这

类产业链齐全且资产质量较好的企业来说，机会是要大于困难和挑战的。我们会

对照上海市政府提出的目标，去积极地助力会展行业高质量发展，努力成为具备

国际竞争力的大型会展集团企业。 

 

6、关于上半年展会毛利率变化，请问本地展会与异地展会差异情况，未来

预期如何？目前看待外延并购，主要面临什么问题？并购能够顺利推进需要什



么要素，这个市场大致的情况如何？ 

回答：公司过去90%的项目集中在上海地区，不同项目毛利率差异较大，整

体毛利率在25-30%。异地收购项目有2022年收购的华南地区CMM展，但项目体量

较小，对公司整体的影响不大。像国际企业Informa的成长路径是通过不断的并

购迅速扩张，但行业内可供选择的优质标的不是特别多，像政府类项目也不具备

交易条件。作为国有企业，在投资并购方面会相对谨慎，国资有评估备案等方面

的要求，灵活性方面可能不如民营企业，但风险把控会更严格。 

 

7、公司对于现有展会未来发展规划如何，是提升单价还是扩大面积？像广

印展项目已经30年了，展商的参展意愿是否会下降，公司是否有什么规划去保

持IP优势？ 

回答：公司现有展会分为两类：政府展以及市场展，对于政府类展会公司主

要是稳中求进，重点将会放在自主IP的打造，最主要是提升展会IP的影响力，随

着影响力的提升展商的参展意愿也相应会有所提升。对于培育型展会来说，扩大

规模和面积是一个路径。对于提升单价来讲，要视不同项目的具体情况区别对待。

成熟项目如何维系IP优势，例如广印展经过30年的积累已经具备了较多的行业资

源，但这个行业受冲击较大，加上行业本身也存在周期性，今年我们规模在14

万平米左右，大致也就恢复至70%-80%的水平。广印展项目本来就是一个较为国

际化的项目，未来也会考虑走出去，在东南亚地区进行布局，把这个行业的优势

和产能向外输出。 

 

8、费用优化降本增效方面公司做了哪方面的工作？医疗方面介博会项目的

展望情况如何？ 

回答：就展会项目而言，场租金成本占比较高，也是刚性支出，这一块要说

降本增效还是挺有难度的。这些年上海展馆的租赁价格处于单边上涨趋势，对于

广大的会展主承办企业来讲，都会形成一定的成本压力。那么对于我们来讲，是

有利有弊，我们既是展馆运营方也是项目主办方。公司在人员和团队方面还是比

较精简的，稳定性较强，公司项目能够快速恢复得益于稳定的团队，随着业务的

进一步扩展未来公司会扩充团队，费用方面可能会有所增加，不会一味强调降本。

介博会是我们这几年重点培育的项目，也专门成立了东浩兰生健康科技公司，一



家市场化的混合所有制企业去运作展会。包括除了办展办会，还成立了介入医学

创新联盟，旨在打造介入医学领域的一个生态圈。但是大家也看到近期医疗领域

的反腐，短期内会对医疗类展览会、学术会议造成一定的冲击和影响。但从中长

期来讲的话，是有利于行业健康发展的，未来我们对这个项目也是比较有信心的。 

 

 

 

东浩兰生会展集团股份有限公司 

董事会 

2023年 8月 31 日 


